
№ 課等名 指摘事項
指摘

区分
措置の内容 措置状況

1
政策部

政策推進課

務時間、休日及び休暇に関する規則第11

条」に定める基準を超える職員がいた。

事務量の見直しを行い、基準を順守され

たい。

指摘

職員間での応援を行うようにすることで

基準の順守に務めましたが、繁忙期（計

画策定、議会対応時など）においては事

務量が増加し、基準を超えることとなり

ました。今後は、ノー残業デーの徹底、

年間業務スケジュールの見直しなどを行

い、基準の順守に努めます。

実施中

2

務時間、休日及び休暇に関する規則第11

条」に定める基準を超える職員が市全体

で複数見受けられた。職員の健康管理面

からも、各課において時間外勤務の適正

な管理が行われるよう指導されたい。

指摘

職員の時間外勤務時間の管理について

知を行う(5回)ほか、時間外削減計画の作

成や月35時間を超過した際に時間外勤務

時間報告書の提出を求めるなど、管理職

が時間外の状況を確実に把握しマネジメ

ントする制度を実施しています。また、

特に時間外勤務時間が多い職員について

は、産業医の面談の受診を促し、健康管

理に務めました。

措置済

3

年次有給休暇の取得日数について、複数

の課において目標日数を取得できていな

い職員が見受けられた。特定事業主行動

計画の目標を達成できるよう、計画的、

積極的な取得を職員に推奨されたい。

意見

職員の年次有給休暇については、経営会

休暇取得状況や取得が5日未満の職員状

況を伝えることで、意識付けと一層の取

得促進を図りました。

措置済

4
公用車の利用状況が低いため、利用率が

上がるよう利用方法を検討されたい。
意見

利用状況が低い公用車については、令和

5年1月から新たな車両配置の要望があっ

た産業環境部環境課環境創造Ｇへ、配置

転換を行いました。

措置済

5
総務財政部

財務課

年次有給休暇の取得日数について、特定

事業主行動計画の目標を達成できるよ

う、計画的、積極的な取得を職員に推奨

されたい。

意見

定期的にグループミーティングを行い、

事業の進捗状況や業務フォローの必要性

等についてメンバー間で情報共有を図り

ました。引き続き、計画的・積極的に年

次有給休暇を取得できる環境を整えま

す。

措置済

総務財政部

総務課
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6
総務財政部

財務課

複数の課において、公用車の運転日誌の

記載漏れが見受けられた。公用車を使用

使用に関する規程」に基づき、適正に事

務処理を行うよう周知されたい。

意見
両の管理及び使用に関する規程」に基づ

き、適正に事務処理を行うよう周知しま

した。

措置済

7
私債権部会においても、他課と連携し、

全庁的な債権管理に取組まれたい。
意見

納処分等判定委員会委員となりました。

委員会、部会を通して年間目標・計画・

実績を情報共有し、債権管理に取り組ん

でいます。

措置済

8

事務処理について、一部不備が見受けら

れたことから、適正な事務処理に努めら

れたい。

意見
事務執行計画について、実績欄を設け、

実績を記入しました。
措置済

9 まちづくり

協働課

所轄委員会等について、開催されていな

い委員会等が見受けられた。委員会等の

あり方について検討されたい。

意見

所轄委員会等については、制度の内容を

見直すなどの必要が生じた場合に開催し

ています。委員会等の開催の必要性やあ

り方について検討しています。

検討中

10

務時間、休日及び休暇に関する規則第11

条」に定める基準を超える職員がいた。

事務量の見直しを行い、基準を順守され

たい。

指摘

時間外勤務について、令和４年度につい

職員の勤務時間、休日及び休暇に関する

規則第11条」に定める基準を順守しまし

た。

措置済

11

年次有給休暇の取得日数について、特定

事業主行動計画の目標を達成できるよ

う、計画的、積極的な取得を職員に推奨

されたい。

意見

年次有給休暇の取得日数について、令和

４年度については、計画的、積極的な取

得に努め、特定事業主行動計画の目標を

達成しました。

措置済

12

内容が類似している委託業務について

は、事務の効率性の観点から単価契約に

するなど契約方法について検討された

い。

意見

内容が類似している委託業務「遺跡試掘

調査業務委託」については、事務の効率

性を考え単価契約等契約方法について、

財務課と協議を行い、見直しを含めて検

討しています。

検討中

13

公金等取扱マニュアルについて、会計課

に準じて作成されたい。

意見

公金等取扱マニュアルについて、会計課

に準じて作成しました。

措置済

14
歴史博物館

公金等取扱マニュアルについて、会計課

に準じて作成されたい。

意見 ニュアルの様式にしたがって作成しまし

た。

措置済

総務財政部

税務課

文化課
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15
歴史博物館

事務処理について、一部不備が見受けら

れたことから、適正な事務処理に努めら

れたい。

意見
使用していない預金通帳を解約しまし

た。
措置済

16
健康福祉部

健康政策課

年次有給休暇の取得日数について、特定

事業主行動計画の目標を達成できるよ

う、計画的、積極的な取得を職員に推奨

されたい。

意見

定期的に休暇取得日数を確認し、取得日

数が少ない職員には声掛けを行いまし

た。引き続き、計画的・積極的に年次有

給休暇を取得できる環境を整えます。

措置済

17

務時間、休日及び休暇に関する規則第11

条」に定める基準を超える職員がいた。

事務量の見直しを行い、基準を順守され

たい。

指摘

職員間の事務量の均衡を図るとともに事

務の効率化を行い、月45時間、年360時

間を超えることのないよう指導しまし

た。

措置済

18

年次有給休暇の取得日数について、特定

事業主行動計画の目標を達成できるよ

う、計画的、積極的な取得を職員に推奨

されたい。

意見

定期的に休暇取得日数を確認し、取得日

数が少ない職員には声掛けを行いまし

た。引き続き、計画的・積極的に年次有

給休暇を取得できる環境を整えます。

措置済

19

内容が類似している修繕を行う場合は、

経済性、効率性の観点から一括発注を基

本とされたい。

意見

緊急修繕を除いては、時期を合わせるこ

とが可能な修繕の施行は、一括発注とす

ることを指示しました。

措置済

20

年次有給休暇の取得日数について、特定

事業主行動計画の目標を達成できるよ

う、計画的、積極的な取得を職員に推奨

されたい。

意見
休暇取得状況を定期的に確認し、積極的

な取得を推奨しました。
措置済

21

保育園・幼稚園において、集金に係る業

務に時間を多く費やしていることから、

現金の取扱いについて検討されたい。

意見

現金で集金を行っているパン代や物品代

等は、口座振替にした場合、集金する金

額より多くの手数料が発生するため、実

施は困難な状況です。

検討中

22
火災報知器等の取扱いについて、保育園

等において確認や訓練を徹底されたい。
意見

火災報知器の取扱い業者に対して、各園

で点検時等に、使用方法などの説明等を

実施してもらうよう指示を行いました。

措置済

23
健康福祉部

加太保育園

年次有給休暇の取得日数について、特定

事業主行動計画の目標を達成できるよ

う、計画的、積極的な取得を職員に推奨

されたい。

意見

業務内容の見直し等を図り、計画的、積

極的に年次有給休暇を取得できるよう、

特定事業主行動計画の目標について周知

しました。

措置済

健康福祉部

地域福祉課

健康福祉部

子ども

未来課
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24
産業環境部

商工観光課

務時間、休日及び休暇に関する規則第11

条」に定める基準を超える職員がいた。

事務量の見直しを行い、基準を順守され

たい。

指摘

新型コロナウイルス感染症等による経済

対策が必要であり、可能な限り通常業務

を見直し工夫していますが、現課での対

応では限界であることから、事業の継続

と職員の健康、時間外勤務の削減、有給

取得等を総合的に考慮し、適正な人員配

置の要望を行っています。

実施中

25
産業環境部

商工観光課

年次有給休暇の取得日数について、特定

事業主行動計画の目標を達成できるよ

う、計画的、積極的な取得を職員に推奨

されたい。

意見

新型コロナウイルス感染症等による経済

対策が必要であり、可能な限り通常業務

を見直し工夫していますが、現課での対

応では限界であることから、事業の継続

と職員の健康、時間外勤務の削減、有給

取得等を総合的に考慮し、適正な人員配

置の要望を行っています。

実施中

26
建設部

建設管理課

道路に関する地域課題解決のために、ス

（仕組み）の導入について検討された

い。

意見

（仕組み）について、DX・行革推進室と

協議しています。令和５年度には、DX・

行革推進室からタブレット端末の貸与を

受け、道路補修作業におけるスマート

フォンアプリの活用を試行してまいりま

す。

検討中

27

年次有給休暇の取得日数について、特定

事業主行動計画の目標を達成できるよ

う、計画的、積極的な取得を職員に推奨

されたい。

意見

取得日数が少ない職員には、定期的に声

掛けを行い、特定事業主行動計画の目標

を達成できるよう、計画的かつ積極的に

年次有給休暇を取得するよう促していま

す。

措置済

28

内容が類似している委託業務について

は、事務の効率性の観点から単価契約に

するなど契約方法について検討された

い。

意見
草刈業務の委託契約をすべて単価契約と

していくものとします。
措置済

29
消防本部

消防総務課

年次有給休暇の取得日数について、特定

事業主行動計画の目標を達成できるよ

う、計画的、積極的な取得を職員に推奨

されたい。

意見

特定事業主行動計画の趣旨等について、

朝礼等で話し合い、課員の理解を深めま

した。また、事務分担の見直し等を図

り、計画的、積極的に年次有給休暇を取

得するよう課員に周知します。

措置済

建設部

建築住宅課
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30

教育委員会

事務局

教育総務課

遊具保守点検業務委託については、すべ

て専門業者に委託し、移動式遊具も含め

て教育総務課で管理されたい。

意見
業務委託については、適切に管理してい

きます。
措置済

31

教育委員会

事務局

生涯学習課

消防用設備保守点検業務委託について、

点検結果に対し、措置状況一覧表を作成

し、適正に対処されたい。

意見
措置状況一覧表を作成し、適正に対処し

ました。
措置済

32
地域医療部

病院総務課

公金の取扱いについて、実情に合った公

金等取扱マニュアルを作成されたい。
意見

令和４年８月に、公金等取扱マニュアル

を実情に則した内容に改正しました。
措置済

33

地域医療部

訪問看護ス

テーション

訪問看護ステーションのＰＲ活動を積極

的に行われたい。
意見

広報かめやま令和５年２月１日号の市立

医療センターだよりに、訪問看護ステー

ションについて記事を掲載し、周知しま

した。引き続き、ＰＲ活動を積極的に行

います。

措置済
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指摘事項
指摘

区分
措置の内容 措置状況

ｉ無線の整備については、担当課と協議

のうえ、検討します。また、今後の施設

の策定を含め、担当課と協議のうえ、検

討します。

実施中

管理人室東側トイレの洋式化については

その必要性について、また、ＷｉーＦｉ

市地域社会振興会と協議します。さら

期的な修繕計画の策定を含め、所有者で

す。

実施中

1.対象団体

2. 所 管 課

1.対象団体

 公益財団法人

 振興会

2.所管課

 

 文 化 課

の観点から快適に施設が利用できるよう

Ｆｉ無線の整備について検討されたい。

ポーツ研修センター）の老朽化により、

的な修繕計画を策定するなど、今後の施

設の在り方を検討されたい。

意見
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指摘事項
指摘

区分
措置の内容 措置状況

対象団体：公益財団法人

     中央コミュニティセンター

文化会館の施設について、築30年が

経過し、経年劣化が進んでいるた

め、計画的な修繕に取組まれたい。

対象団体：公益財団法人

対象施設：石水渓キャンプ場施設

キャンプ場の利用者が快適にキャン

プ場を使用できるよう、バンガロー

前トイレの水洗化を進められたい。

対象団体：川崎小学校区放課後児童ク

     ラブあおぞら運営委員会

対象施設：川崎小学校区放課後児童ク

     ラブ

基本協定書第15条第2項に規定される

審査基準等が定められていない。す

べての放課後児童クラブの実情を調

査し、適正に処理されたい。

2.所管課

 健康福祉部

 子ども未来課

指摘

放課後児童クラブの全ての指定管理者に

対し基本協定書第15条第2項の基準等の

提出を求め、承認しました。

措置済

1.対象団体

2. 所 管 課

意見

2.所管課

 

 文 化 課

ころですが、未実施の修繕箇所もあるこ

とから今後も順次計画的に修繕を行いま

す。

実施中

2.所管課

 産業環境部

 商工観光課

意見

利用者が快適に使用できるよう、バンガ

ロー前トイレも含め、キャンプ場施設全

体の課題を洗い出した上で、優先度を判

断しながら改善に向けて取り組みます。

検討中
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